

## SOBRE UN LIBRO

Román Franco Fondeur

En “La Información”,  
de Santiago de los Caballeros.



HACE algún lapso hubimos de comentar, a lo breve, en relación a la obra “Léxico y Nomenclatura en Documentos del Descubrimiento”. La obra citada, ingentísima en relación al tema que explica su título, es hija de don Juan Jacobo de Lara, uno de los más cultos autores dominicanos a tono moderno.

Don Juan Jacobo de Lara es autor, también de “Pedro Henríquez Ureña. Su Vida y su Obra”, puesta en circulación hace poco. Con diáfano estilo atractivamente galano y ameno- el ilustre autor comienza la obra que hoy nos ocupa: hurgando, desde sus orígenes, en torno al personaje enfocado. Luego va hacia los escenarios de su fructífera vida. México, USA, Argentina, donde De Lara va recogiendo la estela del humanista dominicano de tantos lustres en el extranjero y de tanto orgullo para nosotros los dominicanos.

De Lara prosigue, entonces, desglosando la multifacética personalidad de Pedro Henríquez y Ureña, presentando sus latires de poeta y cuentista. Luego va haciendo resaltar al Pedro Henríquez Ureña ensayista y crítico; el enfocador de las literaturas Europea, Iberoamericana, etc., para concluir esta etapa mostrando como el biografiado abundó en la investigación de la nuestra.

En la obra, bajo citas, surge magníficamente el filólogo, el orientador y humanista que latieron en la culta personalidad de don Pedro. Se trata, en fin, de una obra, pulcra y bien lograda, que se eleva sobre vasta investigación bibliográfica. De una obra que habrá de dar a mostrar la de Pedro Henríquez Ureña, reintegrando la digna estampa del ilustre biografiado hacia generaciones vigentes. Esto, este decir, podría lucir paradójico cuando se trata de Pedro Henríquez Ureña. Pero hay que recordar que este rico personaje, uno de los cimeros en la cultura continental, es más conocido- y reconocido- en el extranjero que en su propia patria dominicana.

La obra de don Juan Jacobo de Lara— editada por la Universidad dominicana que se lustra con el nombre de Pedro Henríquez Ureña— tiene magnífico prólogo rubricado por don Mariano Lebrón Saviñón. Constituye una excelente biografía del personaje enfocado, mostrando su contexto una visión panorámica del ilustre humanista que nació un 29 de junio del año de 1884 en la ciudad de Santo Domingo de Guzmán, hijo de un matrimonio que realzó las letras dominicanas trascendentalmente.